

Anmeldung

An der **24. Fachtagung des Forums Medienpädagogik der BLM „Digitalisierte Bildung – Automatisierte Kinder? Neue Medien in Bildungsprozessen“** am 8. November 2018 nehme ich gerne teil.

per Fax (089) 63808-290

Name *

Vorname *

Firma bzw. Tätigkeit

Telefon

E-Mail

Datum

Unterschrift *

* Pflichtfeld

Ich möchte zu weiteren Veranstaltungen der BLM eingeladen werden.

Die Anmeldung ist auch möglich über die Website www.blm.de/fachtagung-forum-medienpaedagogik

Die Teilnahme ist kostenfrei. Die vorherige Anmeldung ist erforderlich. Wir bitten um Verständnis, dass die Teilnehmeranzahl auf 120 begrenzt ist. Die Anmeldungen werden in der Reihenfolge ihres Eingangs berücksichtigt.

Die Fachtagung wurde nach Prüfung des Bayerischen Staatsministeriums für Unterricht und Kultus in das Fortbildungsportal FIBS aufgenommen. Eine Freistellung vom Unterricht kann erteilt werden.

Ihre Daten werden nur zu oben genannten Zwecken erhoben und nicht an Dritte weitergegeben. Es gilt die Datenschutzerklärung unter www.blm.de.

Die Veranstaltung ist öffentlich. Es werden Fotoaufnahmen erstellt. Die Aufnahmen werden im Zusammenhang mit der Veranstaltung für die Öffentlichkeitsarbeit und die Dokumentation, analog wie digital, verwendet.



Anfahrt zum Veranstaltungsort

Bayerische Landeszentrale für neue Medien
Heinrich-Lübke-Straße 27, 81737 München

Mit öffentlichen Verkehrsmitteln zur BLM

- **U-Bahn** Linie U5 bzw. U7, Haltestelle Neuperlach-Zentrum
- **Bus** Linie 55 vom Ostbahnhof, Haltestelle Wilhelm-Hoegner-Straße
- **vom Flughafen** S8 bis Ostbahnhof, dann Bus Linie 55 bis Wilhelm-Hoegner-Straße oder U5 bis Neuperlach-Zentrum

Mit dem Auto zur BLM

- aus der Innenstadt über Ständlerstraße an der Abfahrt Quiddestraße/Heinrich-Lübke-Straße rechts ab, dann links

Veranstalter

Bayerische Landeszentrale für neue Medien (BLM)

Leitung

Verena Weigand
Jutta Schirmacher

Organisation

Katja Weilbach

Kontakt

Tel. (089) 63808-289
Fax (089) 63808-290
katja.weilbach@blm.de

BLM
Bayerische
Landeszentrale für
neue Medien

Jugendschutz
Medienpädagogik
Nutzerkompetenz

24. Fachtagung des
Forums Medienpädagogik
der BLM
8. November 2018



Digitalisierte Bildung – Automatisierte Kinder?

Neue Medien in Bildungsprozessen

Digitalisierte Bildung – Automatisierte Kinder? Neue Medien in Bildungsprozessen

Sehr geehrte Damen und Herren,

Smartphones im Unterricht, Tablets in der Kita-Gruppe oder Making-Aktivitäten in der Jugendarbeit: Zum Medieneinsatz in Einrichtungen wird eine breite öffentliche Diskussion über Bildung und Digitalisierung geführt, die sich teils zwischen sehr gegensätzlichen Meinungen bewegt. Einerseits liegen die Hoffnungen auf motivierten Kindern und Jugendlichen, die individuell und interaktiv lernen können. Andererseits wird befürchtet, dass digitale Medien die Konzentrationsfähigkeit beeinträchtigen oder vom eigentlichen Lerninhalt ablenken können. Pädagogisch Tätige bewegen sich in einem Spannungsfeld: Welche Chancen und Möglichkeiten eröffnen sich beim Einsatz digitaler Medien? Wo liegen Herausforderungen und wie können sie ihnen begegnen?

Die Fachtagung setzt hier an: Sie zeigt, wie digitale Medien Lernprozesse verändern können und welche altersbezogenen Kompetenzen junge Menschen aus entwicklungspsychologischer Sicht mitbringen. Unsere Expertinnen und Experten geben konkrete Tipps und praktische Anregungen für den reflektierten Einsatz von Medien im pädagogischen Alltag. Abschließend wird darüber diskutiert, wie Digitalisierung in der Bildung verantwortungsbewusst gestaltet werden kann. In den Pausen bietet eine Ideenbörse mit verschiedenen Informationsständen die Möglichkeit zur Vertiefung und zum Austausch.

Ich lade Sie herzlich zu unserer 24. Fachtagung des Forums Medienpädagogik ein und freue mich darauf, Sie in der BLM zu begrüßen!


SIEGFRIED SCHNEIDER
Präsident der BLM

Donnerstag
8. 11. 2018

10:45 – 16:00 Uhr
Bayerische Landeszentrale
für neue Medien

10:45 **Grußwort**

■ **Siegfried Schneider** Vorsitzender des Forums Medienpädagogik und Präsident der Bayerischen Landeszentrale für neue Medien (BLM)

11:00 **High Tech – High Performance? Möglichkeiten und Herausforderungen von Digitalisierung im Bildungsbereich**

■ **Dr. Katrin Valentin** Wissenschaftliche Mitarbeiterin am Lehrstuhl für Schulpädagogik an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg (FAU)

11:30 **Interaktiv, personalisiert, selbstgesteuert? Die Veränderung des Lernens durch digitale Medien**

■ **Prof. Dr. Klaus Zierer** Professor am Lehrstuhl für Schulpädagogik an der Universität Augsburg

12:00 **Mittagspause**

Ideenbörse und Informationsstände im Foyer
Anregungen für die pädagogische Praxis

13:15 **Exkurs: Was können Kinder? Kompetenzen verschiedener Altersstufen**

■ **Dr. Frank Niklas** Akademischer Rat am Lehrstuhl für Psychologie an der Universität Augsburg

13:45 **Lernen mit und über Medien – Ansätze für die medienpädagogische Praxis**

■ **Kathrin Demmler** Direktorin des JFF – Institut für Medienpädagogik in Forschung und Praxis
■ **Florian Kubiak** Medienpädagogisch-informations-technischer Berater (MiB)

14:15 **Kaffeepause**

Ideenbörse und Informationsstände im Foyer
Anregungen für die pädagogische Praxis

15:00 **Keine Bildung ohne Medien? Keine Medien ohne Bildung!**

■ **Prof. Dr. Roberto Simanowski** Medien- und Kulturwissenschaftler

15:15 **Neue Medien – gute Bildung? Die Digitalisierung verantwortungsbewusst gestalten**

■ **Katharina Geiger** Geschäftsführerin des Deutschen Evangelischen Frauenbund Landesverband Bayern e.V., stellvertretende Vorsitzende des Medienrats der BLM
■ **Prof. Dr. Manuela Pietraß** Professorin für Erziehungswissenschaft mit Schwerpunkt Medienbildung an der Universität der Bundeswehr München
■ **Lisa Ruhfus** Videobloggerin, Journalistin und Autorin
■ **Martina Schmerr** Referentin im Organisationsbereich Schule im Hauptvorstand der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW)
■ **Prof. Dr. Roberto Simanowski** Medien- und Kulturwissenschaftler

16:00 **Ende der Veranstaltung**

Moderation der Fachtagung

■ **Michael Voss** Medienrat, Vorsitzender des Medienkompetenz-Ausschusses des Medienrats der BLM